



Sin agandalle la elección del candidato opositor, prometen líderes; “pura faramalla”, revira AMLO

Por fin dieron color los integrantes del recién bautizado Frente Amplio por México que integran PAN, PRI, PRD y organizaciones de la sociedad civil. El próximo 3 de septiembre sabremos el nombre del candidato presidencial de ese frente opositor. Ocurrirá 72 horas antes de que se conozca la *corcholata* a la cual **AMLO** le pasará la estafeta. El compromiso más importante que ayer asumieron los dirigentes **Marko Cortés**, PAN; **Alito Moreno**, PRI, y **Jesús Zambrano**, PRD, es que no se van a agandallar la decisión del candidato presidencial.

Serán los ciudadanos los que decidirán, a través de tres encuestas (presencial, digital y telefónica), quiénes son los tres candidatos más competitivos. Los que queden irán a una elección abierta. Suena bien, pero hasta no ver no creer.

El método anunciado propone un Comité Organizador de mayoría ciudadana y un Observatorio que vigilará el cumplimiento del ejercicio para elegir al Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio Opositor (así le llaman al candidato presidencial, leyes electorales obligan).

El registro de aspirantes inicia el 4 de julio próximo. Se requiere un mínimo de representación social para ser tomado en cuenta: 150 mil firmas (al principio el PAN pedía un millón).

Hay quince tiradores apuntados: **Lilly Téllez**, **Santiago Creel**, **Juan Carlos Romero Hicks**, **Jorge Luis Preciado**, por el PAN; **Beatriz Paredes**, **Claudia Ruiz Massieu**, **Enrique de la Madrid**, **Ildefonso Guajardo**, **José Ángel Gurría** y **Alejandro Murat**, por el PRI. Por el PRD levantaron la mano **Silvano Aureoles** y **Miguel Mancera**. **Xóchitl Gálvez**, la senadora externa del PAN que aparece como el “caballo negro”, estaba ayer en la fila de los aspirantes.

Gabriel Quadri, diputado externo del azul, y el empresario **Gustavo de Hoyos** completan la lista. Todos estuvieron presentes, menos **Mancera**. Nadie sabe, nadie supo.

• Con esa ligereza que lo caracteriza, el presidente **López Obrador** dice que es “pura faramalla” el método anunciado ayer en el hotel Hilton Alameda por el Frente Amplio por México. Descalificó: “Se están poniendo de acuerdo arriba, la oligarquía corrupta y saqueadora, para tener un candidato y regresar por sus fueros. No tienen programa, nada, lo que quieren es seguir robando”. **AMLO** ya hasta presume dotes de adivino. “En dos o tres días les diré quién va a ser el candidato”, afirma. Se lo vamos a recordar. El Presidente agregó, sin rubor, que el que va a decidir todo es **Claudio X. González**.

En la presentación del método que se hizo ayer en el Salón Don Alberto del Hilton Alameda, **Claudio** estaba en un extremo y en segunda fila, al lado, el expresidente **Fox**.

• Lo que sí parece una simulación es la carrera de las *corcholatas*. Las quejas de **Marcelo Ebrard** y de **Ricardo Monreal** sobre la ausencia de piso parejo van en ese sentido. El excanciller se quejó ayer del derroche de recursos por parte de **Claudia** y de **Adán Augusto Monreal** pone acento en los espectaculares. Lleva miles de kilómetros recorridos y no ha visto uno sólo suyo.

• Del Salón Don Alberto salí convencido del crecimiento de **Xóchitl Gálvez**. Por lo que platicué aquí y allá, pasa bien en el PRI y en el PRD. Su historia es atractiva. No le envidia nada a **López Obrador**. Acaparó reflectores. Y, sin embargo, no está convencida de participar. **Fox** está con ella y con **Lilly Téllez**.

Le preguntamos a la senadora si su presencia allí significaba que ya había abandonado la carrera por la CDMX. “No, porque la ciudad se va a definir después”, nos dijo, sonriendo.

• **Vicente Fox**, por cierto, dio nota. Llegó al evento acompañado del diputado panista **Marco Adame**. Los bigotes y cejas encanecidos reflejaban el avance de la edad. Un enorme sombrero tejano, que nunca se quitó, cubría su cabeza. Las patillas que asomaban también son blancas. El tono de voz, sin embargo, es el mismo que cuando gobernó México.

Bastó que una reportera le preguntara sobre el calificativo de “faramalla” que les endilgó **AMLO** para que el expresidente se soltara: “Ese güey está mariachi, muy mariachi. Pero la va a pagar no sólo perdiendo el poder, sino va a pagar en la cárcel tantas tropelías y violaciones a la ley”, dijo.

• El fantasma de una posible candidatura presidencial de **Alito Moreno** se diluye. No la va a buscar. Se lo dijo temprano a **Ciro Gómez Leyva**. Lo reiteró al término de la presentación del método del Frente Amplio por México.

“Mi responsabilidad es construir y formar al responsable que habrá de encabezar la construcción del Frente Amplio por México. Toda mi fuerza concentrada en eso”, dijo.

Y presumió: “Hay muchos preocupados porque saben que traigo base, traigo cabeza, traigo inteligencia. Nada más he sido nueve veces candidato a distintos cargos”.